

EPIDE

INVESTIGACIÓN MIO

LÓGICA

PROBLEMAS EN EL DESARROLLO ESTUDIANTIL A CAUSA DE EMBARAZOS EN JÓVENES DE 19 A 25 AÑOS EN UPAEP

Cruz Palacios, Fryda Sofia,
Menchaca Flores, Monserrat.

Facultad de Medicina, UPAEP. frydasofia.cruz@upaep.edu.mx

Resumen. La universidad es crucial para el desarrollo personal y académico, pero un embarazo en esta etapa presenta desafíos que afectan el bienestar del estudiante. El apoyo familiar, escolar y económico es esencial para enfrentarlos.

Objetivo: Analizar los principales problemas presentes en el desarrollo estudiantil generado por un embarazo no planeado en estudiantes de entre los 19 a los 25 años en la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla.

Material y métodos: Estudio descriptivo y cuantitativo con 368 estudiantes de 19 a 25 años de la UPAEP. Se aplicaron 24 preguntas enfocadas en cuatro áreas: económica, académica, social y emocional.

Sujetos: El estudio se conformó por estudiantes embarazadas de 19 a 25 años de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla. El instrumento: El instrumento se integró por 24 preguntas en base a las siguientes áreas: académica, social y económica.

Alcances: Este estudio analizará los problemas académicos, personales y económicos de estudiantes de 19 a 25 años de la UPAEP con embarazos no deseados, mediante encuestas a una muestra representativa.

Limitaciones: La muestra estará limitada a estudiantes de la UPAEP, lo que podría afectar la generalización de los resultados a otras instituciones. También, la información obtenida dependerá de la disposición de los participantes para compartir sus experiencias, lo que podría introducir un sesgo de respuesta.

Resultados: Un problema identificado es el económico, ya que las estudiantes debían trabajar para cubrir los gastos, incluidas las colegiaturas de la universidad privada. Al no contar todas con beca, esto afectaba su tiempo y atención a los estudios, obligándolas a dar de baja materias y disminuyendo su rendimiento académico.

Conclusiones: Concluimos que combinar la maternidad y los estudios universitarios es una labor compleja que aumenta la deserción escolar o prolonga los años de estudio, afectando tanto el rendimiento académico como la salud. Un embarazo durante la etapa estudiantil genera cambios significativos en los proyectos de vida y los roles sociales de las estudiantes.

Palabras clave. Embarazo 1; rendimiento académico 2; deserción 3; estudiantes 4.

BIBLIOGRAFÍA

- [1.] Aguirre D, U. I. (2024). Revista Psicología y Salud. Obtenido de <https://psicologiaysalud.uv.mx/index.php/psicysalud/article/view/2853>
- [2.] Aleyma de Lourdes Vázquez Medina, I. G. (Abril de 2019). Dialnet. Obtenido de <file:///C:/Users/52222/Downloads/Dialnet-AlgunasConsideracionesAcercaDelEmbarazoPrecozEnEst-6989272.pdf>
- [3.] Bernal, D. H. (Diciembre de 2020). SciELO. Obtenido de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-75312020000400002
- [4.] CONAPO. (Febrero de 2024). Obtenido de <https://www.gob.mx/conapo/documentos/diferencias-entre-salud-sexual-y-salud-reproductiva?idiom=es>
- [5.] Diana Patricia Vanegas-Coveña, T. P.-C.-T.-R. (2019). Factores de riesgo asociados con embarazos no deseados en estudiantes de medicina. Obtenido de <https://www.scielo.org.mx/pdf/gmm/v155n4/0016-3813-gmm-155-4-357.pdf>

